

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins qu'un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion ..... 10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne  
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal.  
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }  
\$1. PAR AN }

## SOMMAIRE.

*Revue de la Semaine* : Il n'y a plus d'Europe.—Adresse présentée au comte de Chambord dans les banquetts royalistes du 15 juillet en France.—La Société St-Jean-Baptiste en société de secours mutuels, d'assurance ou de colonisation.—M. Auguste Fortin, cultivateur de St-Jérôme du Lac St-Jean, nommé conférencier agricole.—La colonisation au Lac St-Jean.

*Causerie Agricole* : Utilité des arbres forestiers et fruitiers.

*Sujets divers* : De la nourriture des poules.—Usage de la chaux pour les chevaux et les bestiaux.—Améliorer le sol dans le but d'obtenir un plus grand rendement.

*Choses et autres* : Le Révd M. N. T. Hébert, curé de Kamouraska, recommande fortement la culture des fraises variété "Sharpless," provenant de la pépinière de M. Auguste Dupuis, du Village des Aulnaies.—Conditions de reboisement de nos terres incultes. Le prix du bœuf aux Etats-Unis.

*Recettes* : Moyen d'empêcher les faulx, faucilles et autres instruments aratoires de rouiller.—Moyen de guérir les chevaux de la maladie appelée "Heaves" ou "tranchées."

*Annonce* : Rentrée des élèves du Collège de Ste Anne, le 1er septembre prochain.

*Prime offerte à nos abonnés*.—Ceux de nos abonnés qui auront payé leur abonnement (ainsi que leurs arriérages s'il y en a) jusqu'au 1er août 1883, avant le premier septembre prochain, recevront une magnifique brochure devant intéresser tout particulièrement les cultivateurs. Cette brochure a été publiée pour la première fois en 1790, par la Société d'Agriculture du Canada, et a pour titre : "Papiers et lettres sur l'agriculture, recommandés à l'attention des cultivateurs Canadiens par la Société d'Agriculture en Canada."

## REVUE DE LA SEMAINE

*Il n'y a plus d'Europe*.—Sous ce titre, nous lisons dans la *Gazette de Liège* :

"Il n'y a plus d'Europe, disait, à la commission parlementaire, M. Gambetta.

"Le fait n'est que trop vrai, le décès n'est que trop authentique. Les événements de l'Egypte l'attestent assez. Et il y a tellement peu d'Europe que l'Islamisme, qu'on pourrait réputer agonisant, reprend sa puissance fatale en Afrique et en Asie. L'Islamisme sort du lit de "l'homme malade," il renait de ses pourritures. Jadis l'Europe l'avait refoulé d'Espagne et d'Autriche, l'avait poursuivi en Asie et en Afrique. Mais l'Europe était chrétienne alors, et ce fut la restauration, en tombant en 1830, qui légua l'Algérie à la France.

"Il n'y a plus d'Europe, c'est certain, mais à qui la faute? La faute est au libéralisme. Le libéralisme a sécularisé les gouvernements et voulu séculariser à fond la société. Il a arraché de l'Europe officielle les idées chrétiennes. A la république chrétienne, a succédé la théorie de l'équilibre européen, puis la théorie des frontières naturelles. L'égoïsme règne dans toutes les contrées européennes ; il n'y a plus de solidarité entre elles. Comment l'Europe serait-elle capable d'un effort commun pour conserver sa prépondérance en Egypte. Mais dans ces événements d'Egypte, ne soupçonne-t-on pas une intrigue européenne et ne voit-on pas une main occidentale dicter au sultan ses notes et ses dépêches diplomatiques.

"Il n'y a plus d'Europe," parce que les gouvernements ont donné, tête baissée, dans les idées révolutionnaires, parce qu'ils ont rejeté les idées chrétiennes pour appliquer les théories maçonniques.

"Il n'y a plus d'Europe," parce qu'il n'y a plus à Rome un Pape-Roi reconnu comme le représentant de l'idée chrétienne.

"L'Europe est divisée, parce que l'ordre providentiel est renversé à Rome.